Haltes de chasse en Préhistoire : quelles réalités archéologiques ? Université de Toulouse – Le Mirail 13-15 mai 2009

Lieux de chasse, lieux d'habitat : implications de la chasse au cheval dans les modalités d'installation des campements au Magdalénien

Werner Müller (1), Denise Leesch (1) et Jérôme Bullinger (2)

Les facteurs qui influencent les modalités d'installation des campements des groupes de chasseurs préhistoriques sont multiples. Ils incluent plus particulièrement l'environnement, les espèces chassées, les techniques de chasse et les habitations utilisées. A partir de deux stations de plein air occupées uniquement à la belle saison, et dans lesquelles le cheval domine fortement (Champréveyres et Monruz), il est proposé que les campements étaient déplacés sur les lieux d'abattage des chevaux. Cette pratique semble avoir été plus avantageuse que de rapporter les carcasses dépecées vers un camp de base. Comme ces lieux de chasse se trouvaient en des endroits stratégiques, ils furent utilisés à de multiples reprises, ce qui explique la formation de palimpsestes d'occupations.

- (1) Office et Musée d'archéologie, Laboratoire d'archéozoologie, Chemin de Maujobia 8, CH-2000 Neuchâtel, Suisse, tel.+41-32-725 11 80, fax +41-32-725 11 84, e-mail : werner.mueller@ne.ch, denise.leesch@unine.ch
- (2) Musée cantonal d'archéologie et d'histoire, Palais de Rumine, 6, Place de la Riponne, CH 1014 Lausanne, tel: +41 (0)21 316 34 37, fax : +41 (0)21 316 34 31, jerome.bullinger@vd.ch